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Protokoll 
 

 3. Ausschusssitzung mit den Stadt-, Amts- und Gemeindejugendwarten  

24.8.2017  

 

Ort:   Welzow, Feuerwehrmuseum 

Datum:  24.08.2017 

Beginn:  19:00 Uhr  

Ende:   21:30 Uhr 

Teilnehmer:  Siehe Teilnehmerliste 

Protokollant:   

Tagesordnung: 1. Begrüßung 

   2. Kontrolle Beschlussfähigkeit 

   3. Protokollkontrolle  

   4. Ausführungen Kreisjugendfeuerwehrwart bzw. Stellvertreter 

   5. Ausführung KFV SPN 

   6. Ausführungen der Fachbereichsleiter 

   7. Abfrage Amts-,Stadt- und Gemeindejugendwarte 

   8. Sonstiges/ Termine/ Beschlüsse 

 
 
TOP 1) Begrüßung: 
Kam. Rösiger begrüßte die Teilnehmer zur 3. KJFA 2017 im Feuerwehrmuseum Welzow. 
 
TOP 2) Kontrolle Beschlussfähigkeit: 
Die Beschlussfähigkeit ist mit  15 von 21 gegeben. 
 
TOP 3) Protokollkontrolle: 

• es gab keinen Einwand gegen das Protokoll vom 11.5.2017 
 
TOP 4) Ausführungen Kreisjugendfeuerwehrwart bzw. Stellvertreter 

• am 23.5.2017 Übergabe Spiele der FUK BB an die einzelnen KJFen im Land BB. 
Verteilung im LK SPN (60 Stück gesamt) wurde im Rahmen der KBM Beratung 6/17 
an die Wehrführer vorgenommen. Jede Ortsjugendfeuerwehr sollte somit im Besitz 
eines Spieles sein. Die FUK hat noch mehr Spiele in Aussicht gestellt,  
Die FUK wird in der nächste Zeit verstärkt Präventionsmaterial versenden, da seit An-
fang 2017 eine Kooperation mit HFUK Nord und der FUK Mitte besteht und auf be-
stehendes Material dieser zurückgegriffen wird.  
Abfrage ob noch weitere gewünscht sind: Burg 1,Spremberg 2, Döbern/Land 2 
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• Abfrage wo sind die Spiele bereitsverteilt worden? Wo wird bereits jetzt ein mehr Be-
darf gesehen? 

• Fortbildung im November Datum 25.11.2017   
o Themen könnten sein Reflexion der Arbeit in den einzelnen Jugendfeuerweh-

ren im LK SPN Brainstorming zu Konzepten wie wir im Zusammenspiel die 
Arbeit der Jugendfeuerwehren im LK SPN noch besser und effizenter gestal-
ten können und  Statistik richtig ausfüllen/Personenkreis der Teilnehmer( Vor-
schlag alle Amts-,Stadt und Gemeindejugendwarte und der Vorstand KJF 
SPN mit Übernachtung im ABK Forst (Lausitz)  

o Der Termin wurde bestätigt und der Vorstand plant diese Veranstaltung, wün-
sche zu anderen Themen die angesprochen werden sollen bis zum 30.9.2017 
an Kam. Rösiger  

o es wird noch eine schriftliche Einladung den Teilnehmern zugehen 
• Meldungen und Meldewege: Bei Meldungen und Abfragen werden in Zukunft immer 

die jeweiligen ÖAT und Wehrführer in Kenntnis gesetzt � Dies sollte dann aber auch 
bei Meldungen an die KJF SPN so erfolgen �Dies erspart viele Nachfragen im hin-
terher 

• Der Gewässerverband Lausitz wird im diesem Jahr 25 Jahre alt und hatte die Idee 
mit den Einladungen zu ihrer Feier schon Spendenvordrucke zu verschicken, hier 
stehen bereits die Kontodaten der KJF SPN drin das Geld ist von Anfang Juli bis ca 
Mitte Juli auf dem Konto eingegangen 

• Thema Auszeichnungen:  
o hier sind im letzten Jahr bzw. bis heute keine externen Vorschläge eingegan-

gen  
o daher wurden Vorschläge aus den Reihen des Vorstandes berücksichtigt. 

Diese wurden im Vorstand der KJF beschlossen und den jeweiligen Wehrfüh-
rern zur Kenntnis mitgeteilt. Wenn es dazu keine Reaktionen gibt nehmen wir 
das als OK hin. Kam.Rösiger kann es persönlich nicht verstehen, daß man 
dann 2 Tage vor der Auszeichnung erfahren muss dass diese nicht erwünscht 
ist. 

 
Ausschreibungen Funktionen Schatzmeister und FBL LUF: 

• Die Ausschreibungen sind verschickt worden Rückmeldetermin soll der 30.9.2017 
sein V: Kam. Kothe 
 

Ehrenhain Pflegeaktion: 
• Die Abfrage der Teilnahme läuft Termin war hier der 24.8.2017 (KJFA) 
• Die Planung und Durchführung ist auf dem Weg V: Kam. Kothe 
• Teilnehmermeldungen bis zum 27.8. (Ergänzung nach der Versammlung): 

o Forst:  16        
o Kolkwitz: 43            
o Neuhausen: 26 
o Peitz:  50 
o Spremberg:       9 
o Welzow:            8 

• Von den restlichen Jugendfeuerwehren sind Negativmeldungen eingegangen 
 
Hallenfußballturnier: 

• Die Ausschreibung soll mit dem Protokoll der KJFA verschickt werden 
• Veranstaltungsort wird wieder die Turnhalle Haidemühl sein V: Kam. Rösiger 
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LJF BB: LJL in Bagenz: 

• 22.7.2017 Eröffnung um 21 Uhr 
•   26.7.2017 Tag der offnen Tür im LJL war ein Erfolg gewesen  
•    Abgeben des gesamten Org Team LJL eines ausführlichen Führungszeugnisses und 

der Kinder und Jugendschutzerklärung der LJF ( Hier sollten wir das mal für unser 
Org Team KJL und für den Vorstand der KJF überlegen/ Ausschreibung der Stellen 
könnte dies mit einfließen und im Vorfeld des KJL wäre es überlegenswert) 

•   Kam. Rösiger gibt einen kurzen Abriss über das Lager wieder 
•   Hier waren einige Anmeldungen mit Reservierungen von Plätzen die dann kurzfristig 

storniert wurden/ Anfall Stornokosten und Plätze für andere auf der Warteliste weg-
genommen  

•   Auswertungswochenende sollte vom 1.9. bis 2.9.stattfinden wurde aber abgesagt 
•   Dank an alle Helfer ringums LJL besonders den Kameraden aus Neuhausen /Spree 

 
TOP 5) Ausführungen KFV SPN: 
 
Vorsitzender KFV: 

• der KFV SPN wurde in die Liste der gemeinützigen Einrichtungen, welche Empfänger 
von Geldauflagen in Ermittlungs- und Strafverfahren aufgenommen 

• Kam. Holger Bialek ist neuer Leiter der Geschäftstelle er bekommt hier auch zukünftig 
neue Aufgabenfelder dazu: z.B. Organisation der internen Veranstaltungen, 

 Beantragung/ Bearbeitung/ Abrechnung von Födermitteln, Unterstützung von allen 
 Fachbereichen bei ihrer Arbeit 

• KM am 11.6 Hakenleitersteigen und 24.6.17 Pokaldiziplinen waren 2 gelungende 
Veranstaltungen, hier muss die Öffentlichkeitsarbeit verbessert werden um mehr ex-
terne Besucher anzulocken 

• Derzeit befindet sich die Internetseite des KFV und der KJF in der Überarbeitung( 
Anpassung an Smartphone und Tablet) 

• Im FB BSE gibt es neue Mitstreiter( Kamd. Melanie Bähr und Kam. Christian Pumpa 
beide OW Schenkendöbern und die Kam. Robin Rietz und Dominik Ernst bei SPB 
OW Stadtkern) 

• Der K & L Verlag hat bereits im Mai neue Malhefte an den KFV übergeben 
• Die Beschaffung einheitlicher Shirts FB BSE ist erfolgt 
• Durch den LFV wurde neue Brandschutzfibeln ausgegeben Schwerpunkt liegt hier 

auf der Arbeit mit Asylbewerbern 
• Gegenwertig wird der Anhänger,der zur Brandschutzerziehung genutzt werden sollte, 

als 2. Spieleanhänger ( SPA) ausgestattet es fehlt nur noch die Hüpfburg  
Der 1. SPA steht dann in Eichwege und der 2. SPA in Kolkwitz  
nähere Infos sowie Ausleihbedingung sind auf der Internetseite der KJF SPN zu fin-
den 
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TOP 6) Ausführungen Fachbereichsleiter: 
 
FB Wettbewerbe:  

• KM KJF SPN 2018  
o Platzvorschläge  bis zum 30.9.2017           

V:Kam.Nothnick/Rösiger 
o Idee für die KM 2018 ein kleines Rahmenprogramm zu gestalten um Zu-

schauer anzulocken 
• LSP  

o Einladungen Wertungsrichter wurden versendet 
o namentliche Rückmeldung LSP 2017 bis zum 26.9.2017 an den FBL 

Wettbewerbe 
• DM im Bundeswettbewerb Trebendorf als Landesmeister BB mit am Start 

 
FB Lager /Fahrten: 
KJL SPN 2017 

• Auswertung der Feedbackbögen  FB Luf hat gegenwärtig nur einige bekommen  - 
diese Funktion wurde in diesem Jahr nicht so stark genutzt 

• Ablauf KJL mit witterungsbedingten Änderungen am Sonntag im großen und ganzen 
gut geklappt 

• Die Stimmung in Lager war auch super gewesen 
• nach dem Lager kam die Meldung vom TV 1861 das in der Damentoilette Fußabdrü-

cke an der Wand sind diese muss gemalert werden, desweiteren waren die genutz-
ten Räume nur Oberflächlich gereinigt, hier ein Tipp vom Verein das nächste Mal ei-
ne Firma mit der Entreinigung beauftragen. Dazu werden mal Ende des Jahres An-
gebote eingeholt um dort eine Zahl für die Planung zu haben.V: Kam. Rösiger 

• leicht negativ waren die teilweise ungenauen Meldungen über Teilnehmer und Ab-
nahme der Jugendflammen 

• Eröffnung KJL kam bei den Ehrengästen sehr gut an  
• Im Zusammenhang mit dem KJL bekam die KJF einiges an Spenden 
• Die ersten Gespräche mit den Verantwortlichen aus Drebkau sind in Vorbereitung 
• Es wird auf jedenfall kein Sportplatz sein 
• Vorschläge können gerne über den FB LUF eingereicht werden 
• Ausgabe nachzureichende Pokale KJL ist in der Sitzung erfolgt  

 
Anfrage Stadt Cottbus/Sommerlager 2017 polnische Ostsee: 

• hier gab einige Rückmeldungen aus dem LK SPN leider teilweise wieder selbst an-
gemeldet 

• das muss im nächsten Jahr besser laufen 
• Feedback von den Teilnehmern war sehr schöne Stimmung und es sind viele neue 

Freundschaften geschlossen worden 
 
Anfrage Stadt Cottbus Zeltlager im August Flächen der CMT CB: 

• hier kam Ende Mai eine Anfrage der SJF CB ob Gruppen teilnehmen möchten 
• wurde inzwischen abgesagt 
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Deutsch-finnisches Jugendlager 2018: 
• Möglichkeiten der Unterstützung durch die LJF und durch Förderprogramme muss 

augelotet werden 
• aus dem LK SPN hat Welzow sehr starkes Interesse an der Veranstaltung teilzuneh-

men 
 
FB Kinder in die Feuerwehr: 

• Kam. Hammel wertete die letzte FB Sitzung und den Kintertobetag an der Waldschu-
le Kleinsee aus 

• In der letzten Sitzung wurden die Werbeplakate ausgegeben, hier der Hinweis, dass 
diese nicht für die Verschönerung von Gerätehäusern dienen sondern zur Werbung 
gedacht sind,  besonders an Schulen und Kitas 

• Beim Kindertobetag wurde die neuen einheitlichen Shirts und Basecaps der „Kinder-
feuerwehren“ ausgegeben für einen möglichen Mehrbedarf läuft gegenwärtig eine 
Abfrage und Prüfung anhand der Statistik 2016 

• im gesamten ist der Kindertobetag gut angekommen 
• In der nächsten Sitzung am 13. September 2017 beginnen die Planungen für die 

Kindertobertage 2018 
• zur nächsten Sitzung FB Kinder der LJF fährt Kam. Schulze ( Spremberg) und 

vorraussichtlich Kamd. Raschick (Drebkau) 
 

FB Bildung: 
• Es wurden Listen von noch fehlenden Seminarbescheinigungen aus dem Jahr 2016 

ausgegeben 
• Jugendwarteschulung im 1. Quartal 2017    

o geplanter Ort: Kreishaus großer Saal 
o Termin wird im Jahreskalender festgelegt 
o Teilnehmer jeweils der Ortsjugendwart oder ein Stellvertreter plus KJFA 

• Juleica Zusatztermine der LJF - leider wurden hier nicht erst die Abgesagten aus der 
deutsch finnischen Juleica berücksichtigt und auch nicht die noch als Nachrücker 
gemeldeten der KJF SPN � dieses muss in der LJFA 2/17 noch einmal angespro-
chen werden 

• Mit dem Trainerschein Juleica kann Kam. Rösiger dann ab Mitte 2018 auch Seminare 
auf Kreisebene halten. Hier sollte dann das Hauptaugenmerk auf die Verlängerungen 
gelegt werden. Genaueres wird mit der LJF BB und dem LJR bzw. der Landjugend 
noch abzustimmen sein. Dieses erhöht die Ausbildungkapazität innerhalb der KJF 
SPN. 

 
FB Öffentlichkeitsarbeit: 

• Kam. Winkler erklärte die verschiedene Varianten der Buswerbung und deren Kosten 
• der KJFA war sich weitgehend einig das auf dem Gebiet der Mitgliederwerbung etwas 

getan werden muss. Ein Vorschlag waren einheitliche Plakate wir beim FB Kinder in 
der Feuerwehr aber mit Bilder der örtlichen Jugendfeuerwehr  

• In Spremberg gibt es gegenwertig eine Projektgruppe Plakate 
 
FB JUFO:  
30.9.2017 in Spremberg nächste Sitzung geplant 
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Die Anfrage zu Ort und der Möglichkeit der Nutzung kommen noch zum ÖAT.Aktuell bereits 

erledigt  

TOP 6) Abfrage Amts-,Stadt- und Gemeindejugendwarte: 

Abfrage: 
 
Forst (Lausitz):  

• es fehlt noch ein Ausweis aus dem KJL 
 
Guben:  

• nichts 
 
Kolkwitz: 

• nichts 
 
Spremberg:  

• siehe Jufo 
 
Burg:  

• Es fehlt noch ein Ausweis aus dem KJL 
• neuer Stellv.Amtsjugendwart Kam. Kothe 

 
Döbern/Land:  

• es fehlen noch die beantragten Werbemittel V: Kam Winkler 
 
Drebkau:  

• 10.9.2017 Ausflug 
• 30.9.-1.10. BF Tag der JF 
• Kam. Kalisch berichtete aus seiner Sicht über die Teilnahme am LJL - Fazit die JF 

Drebkau war sehr begeistert     
 
Neuhausen/Spree:  

• Werbemittel Feedback: bei den Wasserfestspielen alles weggegangen 
• 30.9.17 BF Tag bzw. Ausbildungstag der JF 

 
Peitz:  

• 16.9.2017 Sportfest in Neuendorf 
• 23.9.17 Abnahme der Jugendflammen Stufe 1 und 2 

 
Schenkendöbern:  

• Kommunikation muss verbessert werden (Anmeldung polnische Ostsee) 
 
Welzow: 

• 25.8.17 Einweihung neues GH Welzow, dadurch mehr Platz und bessere Bedingun-
gen für die JF 
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TOP 7) Sonstiges/ Termine/ Beschlüsse: 

Sonstiges: 

• Kam. Rösiger bat um die Zuarbeit der Termine der jeweiligen JHV der einzelnen Ju-
gendfeuerwehren 

• Kam. Rösiger regte an einmal einen Kalender der JF machen zulassen, nach dem 
Vorbild Kalender des MIK  

 
Termine:  
 
7.9.-10.9.2017 DJF Tag und DM im Bundeswettbewerb 
10.09.2017   Pflege Ehrenhain- Neuendorf 
21.10.2017   Abnahme Leistungsspange 
04.11.2017   Hallenfußballturnier der KJF SPN 
25.11.2017   Fortbildung Amts-,Stadt- und Gemeindejugendwarte 
24.12.2017   Abgabe Statistik 2017 
 
 
Beschlüsse: 
es wurden keine Beschlüsse gefasst 

    
 
 
 
 
Versammlungsleiter      Protokollführer 
Kam. Rösiger       Kam. Rösiger 

       
 
Für die Richtigkeit   
Kam. Rösiger 

 
 
    
Anlagen: 

• Teilnehmerliste Ausschusssitzung 

• Ausschreibung Fußballturnier am 04.11.2017 

 

 

 


